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Modern man is confronted with the task of making more readjustments of human values in one
generation than have been made in 2000 years. And this all influences the social attitude toward

religion, for religion is a way of living as well as a technique of thinking. Source: UB 92:7.14

The Urantia Community can provide a required transition bridge for making the necessary religious
readjustments to evolve from the 4th to the 5th epoch of planetary spiritual progress. 

New Age term or concept Equivalent Urantia Book term or concept

3D, 4D, 5D 3rd, 4th, 5th epochal revelation

Golden Age The Age of the Reign of the Golden Rule
 (love your neighbor as yourself)

To have Universal Consciousness Being aware that intelligent life and love exists everywhere
in the universe (beyond this planet)

Higher dimensions 570 phases of morontia life and the 6 spiritual levels

The Urantia Book offers us a rich lexicon that satisfies three great needs; the faith of religion, scientific
research, and philosophical thought, without causing a disconnect with our past and present
evolutionary progress. It offers us a valuable revelation without causing any continuity breaches, and
with a minimum amount of cognitive dissonance. With over 7,000 languages causing confusion on this
planet, the well-defined terms and concepts of the Urantia Book help promote clarity in

The Transition Bridge

There is a lack of consistency between the terminology used by the New Age mouvement and
that used by the Urantia Community. It is useful to have a lexicon of terms and concepts used
in this article.



communication, and a common understanding.

Lucifer eschewed personal responsibility in favor of unbridled self-liberty.
This is our challenge — to reverse this trend.

Many are coming from the 4th Epochal Revelation and have not yet embraced the 5th. There are 2
billion Christians and 1.6 billion Muslims that come from a place in 4th Epochal Religion. The Jews are

coming from 3rd Epochal Religion.

They all require a redefinition in order to embrace the new way. Each must be viewed as unique, but it
can be said that the "God of Abraham" unifies all of them. They all need a transition bridge into the 5th

Epochal Revelation. This bridge must provide for 7 primary readjustments.

3rd and 4th Epochal Religions 5th Epochal Religion

Worships God. Encourages oneness with God.

God is outside of you. God is within you.

Separates people who have different beliefs. Unites people regardless of their beliefs.

Teaches people to be afraid of hell. Teaches people to create Heaven on Earth.



3rd and 4th Epochal Religions 5th Epochal Religion

Based on fear and restriction. Based on love and freedom.

Feels like being a single drop in the ocean. Feels like being the entire ocean in a single drop.

Based on others' experience. Based on your personal experience.

This bridge must provide two types of transition tools. One toolset to assist with the transition out of
the old static belief system. One toolset to assist with the transition into the new dynamic belief

system. These toolsets must be grounded in the reality that religious experience is not pious. It is not
morbid. It is not mystical or sacred. It is characterized by joy and the freedom attained through

personal responsibility toward God and man as made possible by the methods of personal, prayerful,
and practical application. In addition, both toolsets must provide tools for the edification of stable

students, for the training of wise teachers, and for supporting Father Centered leaders.

The 5th Epochal Revelation provides the uplift — we must provide the transition tools. It is in this
transition phase that lies our greatest challenge and creative opportunities! The religion of personal

responsibility for attaining survival value is a path to actualizing the Fatherhood of God and the
Brotherhood of man.

The essence of this religion is Spirit Value Capture — its path is the Jesus Syllabus. The front door
is the Truth Beauty and Goodness Commission. Like minded organisations can provide additional
doors by building suitable transition tools that are Father Centered and rooted in the Jesus Syllabus.

There is UNITY in these new concepts that overwrite the old ways of division. The stale, abusive, cult-
like religion of old divisions must be moved forward in mind to become the dynamic, engaging,

enjoyable Spirit Value capture of new unity and Brotherhood.

The old requires a re-conceptualization to show what it was always intended to be. The dead ways of
rituals must be replaced by the living way of personal relationship with Father. We cannot separate

the living example of Jesus from the hunger for Religion.



Until now — and even now — mankind perceives itself as isolated, unworthy, and fearful of assumed
divinity, of the warning of blasphemy. Because of this, mankind has tended to content itself with the

verbal proclamation. Just as no recipe is worthwhile without the dish being cooked, the good news sits
idle without its servants actively being its content.

It takes courage to work together to create yet better mechanisms for the promotion of the values of
Truth, Beauty and Goodness. There are many exciting challenges ahead in the pursuit of such

service adventures together. As some of you have already experienced, these will not always be easy,
yet hard-won cooperation yields fruits of great sweetness and effectiveness. Such joint efforts are

worth all effort.

Our world doesn't need a new religion...but...we do need to reboot the religion that Jesus inaugurated
nearly 2000 years ago and became buried under centuries of evolutionary dogma, obfuscation, and

brick and mortar temples.

The term Spirit Value Capture summarizes what this religion is about with only 3 simple words. This
effectively leaves the personality cult "about Jesus" dead in its tracks. It levels the playing field. It

highlights the direct connection between man and God which leaves no room for the trespassing of
middle men.

On this level playing field all players are both students and teachers. 

The technique is — learning by experience and teaching through widsom.

The classroom is — the Brotherhood of Man, also known as Friendship.

The course is — the Fatherhood of God.

 Jesus is the living syllabus.



L'homme moderne est confronté à la tâche de faire en une seule génération plus de rajustements
dans les valeurs humaines qu'il n'en a été fait en deux-mille ans. Et tout cela influence l'attitude
sociale envers la religion, car la religion est une manière de vivre aussi bien qu'une technique

mentale. Source: Livre D'Urantia 92:7.14

La communauté d'Urantia peut fournir un pont de transition requis pour effectuer les réajustements
religieux nécessaires pour évoluer de la 4e à la 5e époque du progrès spirituel planétaire.

Terme ou concept du New Age Terme ou concept du Livre D'Urantia

3D, 4D, 5D 3e, 4e, 5e révélations d'époque

l'âge d'or  l'âge du règne de la Règle d'Or
(aimer son prochain comme on s'aime)

avoir la Conscience Universelle être conscient que la vie intelligente et l'amour existe
partout dans l'univers (au-delà de notre planète)

les dimensions plus élevées les 570 phases morontiels et les 6 niveaux spirituels

L'avantage du Livre D'Urantia c'est qu'il nous donne un lexique riche qui satisfait les trois grand
besoins; de la foi religieuse, de la recherche scientifique, et de la pensée philosophique, sans

provoquer de déconnexion avec nos progrès évolutifs passés et actuels. Il nous offre une révélation
précieuse sans provoquer de brèches dans la continuité, et en minimisant la dissonance cognitive.

Le pont de transition

Il y a un manque de régularité entre la terminologie utilisée par le mouvement New Age et celle
utilisée par la Communauté d'Urantia. Il est donc utile d’établir un lexique des termes et
concepts abordés dans cet article.
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Cela produit un nivellement du terrain qui conduit à une certaine stabilité communicative sur notre
planète qui est en confusion par des milliers de langues (plus de 7 000 actuellement).

Lucifer a évité toute responsabilité personnelle au profit d’une liberté personnelle débridée.

C'est notre défi — d'inverser cette tendance.

Beaucoup viennent de la 4e révélation d'époque et n’ont pas encore embrassé la 5e. Il y a 2 milliards
de chrétiens et 1,6 milliard de musulmans qui viennent d’un endroit fortement ancré dans la 4e

révélation d’époque. Les Juifs viennent même de la 3e révélation d'époque.

Ils nécessitent tous une redéfinition afin d’adopter la nouvelle voie. Chacun doit être considéré comme
unique, mais on peut dire que le « Dieu d’Abraham » les unifie tous. Ils ont tous besoin d’un pont de

transition vers la 5e révélation d'époque. Ce pont doit prévoir 7 réajustements primaires.

Les religions de la 3e et 4e époque La religion de la 5e époque

Adore Dieu. Encourage l'unité avec Dieu.

Dieu est en dehors de vous. Dieu est en vous.



Les religions de la 3e et 4e époque La religion de la 5e époque

Sépare les personnes qui ont des croyances différentes. Unit les gens quelles que soient leurs croyances.

Apprend aux gens à avoir peur de l'enfer. Apprend aux gens à créer le Ciel sur Terre.

Basé sur la peur et la restriction. Basé sur l'amour et la liberté.

C'est comme être une seule goutte d'eau dans l'océan. C'est comme être tout l'océan en une seule goutte.

Basé sur l'expérience des autres. Basé sur votre expérience personnelle.

Ce pont doit fournir deux types d'outils de transition. Un ensemble d'outils pour aider à la transition
hors de l'ancien système de croyance statique. Un ensemble d'outils pour faciliter la transition vers le
nouveau système de croyance dynamique. Ces ensembles d’outils doivent être fondés sur le fait que
l’expérience religieuse n’est pas pieuse. Ce n'est pas morbide. Ce n'est pas mystique ou sacré. Elle se
caractérise par la joie et la liberté obtenues grâce à la responsabilité personnelle envers Dieu (le Tout)
et l'homme, rendue possible par les méthodes d'application personnelle, priante et pratique. De plus,

les deux ensembles d’outils doivent fournir des outils pour l’édification d’étudiants stables, pour la
formation d’enseignants sages et pour soutenir les dirigeants centrés sur le Père (Dieu, le Tout).

La 5ème révélation d'époque fournit le soulèvement — nous devons fournir les outils de transition.
C'est dans cette phase de transition que se trouvent notre plus grand défi et nos opportunités

créatives ! La religion de la responsabilité personnelle pour atteindre la valeur de survie est une voie
vers l’actualisation de la Paternité de Dieu et de la fraternité des hommes.

L'essence de cette religion est la capture des valeurs spirituelles — son chemin est le syllabus de
Jésus. Une porte d’entrée est la Commission Vérité Beauté et Bonté. Les organisations

partageant les mêmes idées peuvent offrir des portes supplémentaires en créant des outils de
transition appropriés, centrés sur le Père et enracinés dans les enseignements de Jésus.

Il y a l’UNITÉ dans ces nouveaux concepts qui écrasent les anciennes méthodes de division. La religion
obsolète, abusive et sectaire des anciennes divisions doit être avancée en tête pour devenir la capture

dynamique, engageante et agréable des valeurs spirituelles de la nouvelle unité et de la fraternité.



L’ancien nécessite une reconceptualisation pour montrer ce qu’il a toujours été censé être. Les voies
mortes des rituels doivent être remplacées par le mode vivant de la relation personnelle avec le Père.

Nous ne pouvons pas séparer l’exemple vivant de Jésus, de la soif de religion.

Jusqu'à présent — et même aujourd'hui — l'humanité se perçoit comme isolée, indigne et craignant la
divinité supposée, de l'avertissement de blasphème. Pour cette raison, l’humanité a eu tendance à se
contenter de la proclamation verbale. Tout comme aucune recette n’en vaut la peine sans la cuisson
du plat, la bonne nouvelle reste inactive sans que ses serviteurs n’en soient activement le contenu.

Il faut du courage pour travailler ensemble pour créer de meilleurs mécanismes de promotion des
valeurs de Vérité, de Beauté et de Bonté. De nombreux défis passionnants nous attendent dans la
poursuite de telles aventures de service ensemble. Comme certains d’entre vous l’ont déjà vécu, cela

ne sera pas toujours facile, mais une coopération durement gagnée donne des fruits d’une grande
douceur et efficacité. De tels efforts conjoints valent tous les efforts.

Notre monde n'a pas besoin d'une nouvelle religion...mais...nous devons redémarrer la religion que
Jésus a inaugurée il y a près de 2000 ans et qui a été enterrée sous des siècles de dogme évolutif,

d'obscurcissement et de temples en brique et mortier.

Le terme capture des valeurs spirituelles résume le sujet de cette religion avec seulement 3 mots
simples. Cela laisse effectivement le culte de la personnalité « à propos de l'homme Jésus » mort dans

son élan, et le remplance avec la réalité vivante et spirituelle de l'évangile de Jésus. Il nivelle les
règles du jeu. Il met en évidence le lien direct entre l’homme et Dieu qui ne laisse aucune place à

l’intrusion des intermédiaires.

Sur ce pied d’égalité, tous les joueurs sont à la fois étudiants et enseignants.

La technique est — l'apprentissage par l'expérience et l'enseignement par la sagesse.

La salle de classe est — la Confrérie de l'Homme, également connue sous le nom d'Amitié.

Le cours est — la Laternité de Dieu.

Jésus est le syllabus vivant.


